
Assemblée paroissiale
Chavannes-Epenex

19 mars 2023

Présidente de séance : Adjovi Prince Agbodjan

PV : Jean-Marc Salis

Excusés : Nelly Prenleloup, Eliane Corlet, Isabelle Langer Bossy, Pierre Rabia

Ordre du jour :

1. Accueil et prière
2. Adoption de l'ordre du jour
3. Adoption du PV 13 novembre 2022
4. Rapport sur la vie de la paroisse
5. Comptes paroissiaux 2022, du Centre et rapport
6. Rapport de la Commission de gestion
7. Adoption des comptes et des rapports
8. Acceptation de la proposition du remplacement de R. Falo par Ph. Morel
9. Informations du Conseil paroissial de coordination

10. Valorisation du Centre
11. Divers et propositions individuelles

1. Accueil et prière

Adjovi Prince Agbodjan accueil l'Assemblée par la prière en présence de 21 paroissien-ne-s à 
11h15.

2. Adoption de l'ordre du jour

Adjovi  présente  l'ordre  du  jour  et  le  met  en  discussion.  L'ordre  du  jour  est  adopté  à 
l'unanimité tel que présenté.

3. Adoption du PV 13 novembre 2022

Le PV de l'Assemblée d'automne du 13 novembre 2022 a été envoyé par courriel et mis à 
disposition au temple.

Jean-Marc Salis demande si des corrections doivent y être portées. Aucune demande n'est 
formulée.

Le PV est adopté à l'unanimité.

4. Rapport sur la vie de la paroisse
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Le rapport sur la vie de la paroisse 2022-2023 a été écrit par Edith Vifian.

Edith remercie les répondants pour leur participation à la rédaction de ce rapport

Edith explique le pourquoi et le sens de l'existence de ce rapport.  Cela fait partie de nos 
archives et de l'histoire de la paroisse. C'est également un arrêt sur image que l'on retrouve 
dans le Livre de la Genèse au chapitre 1 « Dieu s'arrête pour contempler son œuvre ».

Edith remercie chaleureusement tous les acteurs de la paroisse, Les membres du CPC, les 
paroissiens qui font que la paroisse peut exister, merci au Seigneur de nous guider dans nos 
activités, merci à Philippe Morel qui a rejoint notre communauté, merci à Solenne Rocher qui  
fait  un  merveilleux  travail  de  communication  à  travers  le  site  Internet  et  souligne 
l'engagement et la persévérance du groupe de travail pour la valorisation du Centre paroissial.

Edith relève à la page 3, l'action en faveur des réfugiés d’Ukraine. Lors de l'Assemblée de  
printemps 2022,la décision a été prise de verser la totalité des offrandes du mois d'avril 2022 
à l'EPER en faveur des réfugiés d'Ukraine d'un montant de 923.- Frs.

Fabienne Salis remercie Edith pour ce rapport complet et attrayant.

Fabienne suggère de l'envoyer aux communes de Chavannes, Renens et Ecublens pour les 
informer de nos activités au sein de la population.

Le rapport est adopté par acclamation.

5. Comptes paroissiaux 2022, du Centre et rapport

Les comptes et le rapport du caissier ont été transmis aux paroissiens par courriel et quelques 
exemplaires se trouvaient à disposition au temple.

Jean-Marc fait remarquer que le compte « Fonds Ukraine » est vide car il a été utilisé pour 
recevoir  les  collectes  du  mois  d'avril  et  a  été  vidé  lors  du  versement  à  l'EPER selon  la 
décision de l'Assemblé de printemps 2022.

Paul Lachat demande s'il ne serait pas judicieux de réfléchir à la pose de panneaux solaires 
pour économiser l'électricité.

Jean-Marc répond que dans la situation du projet de valorisation du Centre et ne sachant pas  
encore de quelle manière se projet sera réalisé, il se pourrait que la pose de panneaux ou 
toutes autres transformations importantes ne servent que pour quelques cinq à six années.

6. Rapport de la Commission de gestion

Bernard Streit lit le rapport de gestion et demande à l'Assemblée d'accepter les comptes tels  
que présentés, les rapports tels que transmis et d'en donner décharge au CPC, à son caissier et  
à la Commission.

7. Adoption des comptes et des rapports

Les comptes et les rapports sont acceptés avec une abstention.

8. Acceptation de la proposition du remplacement de R. Falo par Ph. Morel

La  proposition  de  remplacement  de  Richard  Falo  par  Philippe  Morel  à  50 % dès  le  1er 

septembre est acceptée à l'unanimité avec 2 votes anticipés.
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Richard explique qu'il prend sa retraite officiellement le 1er mai 2023 mais reste jusqu'à fin 
août comme remplaçant dans son propre poste.

La journée d'adieu à Richard aura lieu le dimanche 27 août 2023.

9. Informations du Conseil paroissial de coordination

Richard nous informe que, pour la première fois,  les trois paroisses de Bussigny, Chavannes 
et Ecublens se coordonnent pour les actions durant la semaine Saintes.

Claude Vifian va préparer le jeudi Saint à Chavannes sur le thème du « Dernier repas du 
Christ ».

C'est un défi, pour que ce ne soit pas un gueuleton mais un repas festif qui sera pris au cour de 
la célébration.

Philippe nous indique que l'organisation du Noël des aînés 2022 a été pris en charge par les 
membres du CPC. Pour 2023, il faudrait avoir un répondant et une équipe de bénévoles pour 
la préparation et le service. Adjovi s'est déjà inscrite, Fabienne gardera le contact avec les 
communes  et  Christiane  Dubuis  rejoint  également  le  comité.  Pour  que  l'équipe  soit  au 
complet, Il faudrai une personne supplémentaire. Si quelqu'un est intéresser, il s'agit de 3 à 4 
rencontres de préparation.

Fabienne nous informe que Isabelle et elle-même sont très heureuses d'avoir un un pasteur à 
plein temps à la paroisse et que ce soit Philippe, que nous connaissons déjà, qui prenne ce 
poste dès le mois de septembre.

Merci déjà à Richard qui sera officiellement fêté le 27 août.

Aline Sambuc nous a fait part de la fin du projet paroissial pour les abeilles de Dardanie mais 
que le projet se mue en achat de lanternes de Noël à poser devant le temple dans la période de  
l'Avant et de Noël.

Le brunch est organisé pour le 7 mai prochain. Les papillons sont arrivés et peuvent être 
distribués. Merci à Danielle et Véronique pour cette organisation.

Une journée de la paroisse aura lieu le dimanche 1er octobre pour parler de projets, des soucis 
et des envies. Un lieu sera désigné pour cette rencontre et un animateur pour conduire cette 
journée.

Anne Maillard est venue à la paroisse le 1er mars comme conférencière pour nous présenter 
son livre « La vigne, le vin et le divin ». Elle met à disposition également une liste des livres 
qui restent des éditions du Moulin et qui serons offerts gratuitement.

L'ancre  recherche  un-e  cuisinier-ère  pour  deux  jours  par  semaine,  les  lundi  et  vendredi. 
N'hésitez pas à vous annoncer ou transmettre le nom d'une perle.

Claude s'est  approché du comité d'organisation du Brunch pour proposer un concours de 
cuisine lors de ce repas en commun. Les informations pratiques parviendront plus tard.

Jean-Pierre Rochat demande où en est le remplacement de notre gérante du Centre, Brigitte 
Cerqueira.

Didier Weibel répond que plusieurs idées sont en cours d'étude avec peut-être une possibilité 
de coupler la gestion avec les moyens de la commune de Chavannes.

10. Valorisation du Centre
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Didier présente le projet de valorisation du Centre. Il nous parle de la dernière rencontre avec 
la Municipalité de la commune de Chavannes avec l'espoir que ça bouge un peu plus.

Pour le moment, nous ne connaissons pas l'intérêt réel de la Municipalité dans ce projet, mais  
nous avons l'impression qu'elle garde ce projet sous le bras.

Dans  ce  même  temps,  la  commission  a  pris  contact  avec  la  FCPP  (Fondation  des 
constructions paroissiales protestantes).

Un nouveau comité s'est formé avec de nouveaux objectifs pour les bâtiments paroissiaux. 
Nous leur avons fourni tous les documents déjà en notre possession avec des esquisses de 
projets et  nous leur avons demandé dans quelle mesure la Fondation pourrait  nous aider, 
financièrement et dans son élaboration.

Une première prise de contact  avec des promoteurs avait  été  faite  mais mis en veilleuse  
puisque la commune avait marqué un intérêt pour l'utilisation de nos locaux.

Nous  sommes  conscient  que  nous  sommes  face  à  une  nouvelle  Municipalité  mais  nous 
attendons une réponse avant l'été, après quoi, nous nous tournerons vers d'autres solutions.

11. Divers et propositions individuelles

Nelli Engel propose de former une équipe pour le culte, une personne pour les lectures, une 
pour la collecte et une pour l'accueil.

Richard  répond  que  cette  question  pourra  être  abordée  lors  de  la  formation  du  22  mars 
prochain.

Adjovi reste en contact avec Pierre Rabia. Il a de la peine car il ne peut plus vivre vraiment ce 
qu'il a envie de vivre et de participer à la vie paroissiale. Dans l'ensemble, il va bien mais il a 
perdu beaucoup d'autonomie.

Fabienne nous présente le catalogue des éditions du Moulin et nous propose d'en prendre pour 
inscrire la liste des livres que nous désirons recevoir de Anne Maillard.

Adjovi nous parle du Centre UDA au Togo, il va bien et fonctionne bien, la construction du  
four à pain a été stoppée parce que le maçon a perdu dernièrement une personne de sa famille. 

Nous avons la montre et ils ont le temps. Mais le travail reprendra dès que possible.

Fabienne demande quelles sont les suites du souci de la proximité de la carrière ?

Adjovi répond que la carrière a commencé son activité et la corruption gangrène la société. 

Les parcelles entourant le projet UDA ont été rachetées par des investisseurs étrangers et font  
que les habitants se retrouvent bientôt sur territoire étranger.

Adjovi clos l'Assemblée à 12h44.

Adjovi Prince Agbodjan Jean-Marc Salis

Présidente Secrétaire
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